

العقارب وعقاربها تقتل من كان صبيًا لم يبلغ وأما الرجال فقلما تقتلهم ولقد لدغت يومًا وأنا بها ولدًا للشيخ سعيد بن عليّ عند الصبح فمات لحينه وحضرت جنازته ولا شغل لاهل تكدّا غير التجارة يُسافرون كلّ عام الى مصر ويجلبون من كلّ ما بها من حسان الثياب وسواها ولاهلها رفاهيّة وسعة حال ويتفخرون بكثرة العبيد والخدم وكذلك اهل مالى وايوالاتن ولا يبيعون المَعْلَمَات منهنّ إلا نادرًا وبالثلثين الكثير،

حكاية اردت لما دخلت تكدّا شراء خادم مُعلّمة فلم اجدها ثمّ بعث الى القاضي ابو ابراهيم بخادم لبعض اصحابه

Il y a beaucoup de scorpions à Tacaddâ ; ces insectes venimeux tuent les enfants qui n'ont pas encore atteint l'âge de puberté, mais il est rare qu'ils tuent les hommes adultes. Pendant que j'étais dans cette ville, un fils du cheïkh Sa'ïd, fils d'Aly, fut piqué un matin par les scorpions ; il mourut sur l'heure, et j'assistai à ses funérailles. Les habitants de Tacaddâ n'ont point d'autre occupation que celle du commerce ; ils font tous les ans un voyage en Égypte, d'où ils importent dans leur pays de belles étoffes, etc. Cette population de Tacaddâ vit dans l'aisance et la richesse ; elle est fière de posséder un grand nombre d'esclaves des deux sexes ; il en est ainsi des habitants de Mâlli et d'Îouâlâten. Il arrive bien rarement que ces gens de Tacaddâ vendent les femmes esclaves qui sont instruites ; et quand cela a lieu, c'est à un très-haut prix.

ANECDOTE.

En arrivant à Tacaddâ, je désirai acheter une fille esclave instruite ; mais je ne la trouvai pas. Plus tard, le juge Abou Ibrahim m'en envoya une, appartenant à un de